

AÑO 16

NÚMERO 161
JULIO 2023

PUBLICACIÓN MENSUAL DE DISTRIBUCIÓN GRATUITA



enlaces

LA REVISTA DEL INSTITUTO DE AYUDA FINANCIERA A LA ACCIÓN SOCIAL



FORTALECIMIENTO DEL SISTEMA PROVINCIAL DE SANGRE

Quiini 6

A 6 pasos de cumplir tus sueños.



Mirar el camino recorrido



cp Silvio O. Vivas
PRESIDENTE IAFAS

El momento de escribir estas líneas coincide con un momento que fue muy emotivo en IAFAS: nos reunimos a mirar un video institucional que hicimos con motivo de los 90 años del Instituto.

Solo un video. Pero fue un disparador para pensar en todo el camino recorrido y valorar el lugar en el que estamos hoy. Enlaces es, desde hace 161 meses (poco más de 13 años), un fiel reflejo de todos los pasos dados por la institución para llegar a este lugar. Hoy, simplemente, los invito a leer estas páginas y a sumarse a mirar el crecimiento del Instituto junto con todos los que formamos parte de él.

Muchas gracias, y hasta la próxima!*

Año 16 - Número 161
Julio 2023
Distribución Gratuita

ENLACES ES LA REVISTA DEL INSTITUTO
DE AYUDA FINANCIERA A LA ACCIÓN SOCIAL

Calle 25 de Mayo 255 (CP 3100). Paraná, Entre Ríos.
Tel.: (0343) 4201100.
Página web: www.iafas.gov.ar

SUMARIO

PÁGINA

12



RESPONSABLEMENTE DIVERTIDO:
**UNA GRAN EXPERIENCIA DE INTERCAMBIO
CON ESTUDIANTES, PARA ABORDAR EL USO
RESPONSABLE DE LAS NUEVAS TECNOLOGÍAS**

Luego de ocho encuentros con alumnos de 2° año de la Escuela N° 26 Olegario Víctor Andrade, de Paraná, finalizó la primera experiencia del proyecto Responsablemente Divertido. En dichos encuentros, a partir de juegos y diálogos, se abordaron temas relacionados con el uso responsable de las nuevas tecnologías.

EDITORIAL ____ P. 3

VIDEO INSTITUCIONAL ____ P. 5

ACTUALIDAD ____ P. 6

ENTRENAMIENTO EN RCP ____ P. 10

RESPONSABLEMENTE DIVERTIDO ____ P. 16

Staff

GOBERNADOR DE LA PROVINCIA
DE ENTRE RÍOS_
CP Gustavo Bordet

PRESIDENTE - IAFAS_
CP Silvio Vivas

DIRECTOR - IAFAS_
CP Guillermo Dubra

DIRECTOR - IAFAS_
Don Gabriel Abelendo

GERENTE GENERAL_
Dr. Carlos Moyano

COLABORACIÓN EDITORIAL_
**Nancy Dubs, Raquel Laca,
María Delfina Morana**

DIRECCIÓN DE ARTE Y DISEÑO_
Sol Moschetti

DIRECTOR COMERCIAL_
Francisco Silva

PRODUCCIÓN EDITORIAL_
Typos Móviles
info@typosmoviles.com

COORDINACIÓN Y REDACCIÓN_
Constanza Rosenbrock

AGRADECIMIENTOS_
**Prensa de Gobernación
y AAOIER**

*La publicación de opiniones personales
vertidas por colaboradores y
entrevistados no implica que estas
sean necesariamente compartidas por
Enlaces.*

*Ingresando al sitio www.iafas.gov.ar
se puede acceder de manera on-line a
todas las ediciones de Enlaces, además
de conocer al instante la información
diaria del quehacer institucional del
organismo.*

Imagen de Tapa: Freepik

er **enterreríos**
GOBIERNO

IAFAS INSTITUTO
DE AYUDA FINANCIERA
A LA ACCIÓN SOCIAL



UN VIDEO DE GRAN VALOR PARA QUIENES FORMAN Y FORMARON PARTE DE IAFAS

EN ALTA RESOLUCIÓN Y CON MUCHA INFORMACIÓN, IAFAS ESTRENA NUEVO VIDEO INSTITUCIONAL... UNA PIEZA DE GRAN VALOR PARA LA ORGANIZACIÓN.

Pasado, presente y futuro de una institución que está a punto de cumplir 90 años. Su funcionamiento, sus misiones y valores y su gran objetivo de administrar juegos de azar para recaudar fondos para la acción social de la provincia. Sus instalaciones, su gente, su corazón. Sobre todo esto y más, un nuevo video

institucional ofrece, a través de valiosas imágenes filmadas en alta resolución, un relato atractivo y conmovedor para quienes forman o formaron parte de IAFAS. Esta pieza podrá ser proyectada en diferentes instancias de la vida institucional y, a su vez, se constituye como un reservorio de información e imágenes de gran valor para la organización.



40 emprendimientos enterrerrianos fueron seleccionados por jurado para ser parte de la VII Feria del Centro

UNA COMITIVA DE 40 MARCAS ENTRERRIANAS VIAJARÁ A LA CIUDAD DE ROSARIO PARA PARTICIPAR DEL ENCUENTRO DE DISEÑO MÁS IMPORTANTE DEL AÑO. LA ACTIVIDAD ES IMPULSADA POR LAS ÁREAS DE CULTURA DE LAS PROVINCIAS DE CÓRDOBA, ENTRE RÍOS Y SANTA FE, QUE CUENTA CON EL APOYO DEL CONSEJO FEDERAL DE INVERSIONES.

El evento reunirá a un total de 120 participantes, entre ellos: diseñadores, productores y gestores culturales con el objetivo de facilitar, articular y difundir la actividad cultural creativa producida en la región fomentando la profesionalización, la circulación y comercialización de bienes culturales con valor agregado. Participarán diseñadores de indumentaria, accesorios o complementos (entre los que se incluye joyería y orfebrería) y objetos

utilitarios o decorativos, arte impreso y diseñadores de productos sustentables y biodegradables.

La feria se ha convertido en uno de los espacios de mayor referencia entre los emprendedores culturales; con seis ediciones continuas ha demostrado ser una política pública cultural de impacto, sostenida por los gobiernos provinciales con los creativos de la región.

El proceso de evaluación y selección de los diseñadores fue realizado por un comité conformado por tres profe-

sionales de trayectoria vinculados al diseño, representativos de las provincias: Maximiliano Santos (Entre Ríos); Virginia Yamil (Córdoba) y Andrea Nelli (Santa Fe).

El coordinador de la feria representante de Entre Ríos, Anibal Beorda destacó "Estamos trabajando hace meses para que este año sea un éxito. La primera edición se llevó a cabo en Rosario y hace siete años que no volvíamos a realizarla allí. Será una experiencia inolvidable para todos los seleccionados



y para el público de Santa Fe que podrá ver diseños de toda la región”.

Desde Entre Ríos estarán participando las siguientes marcas:

Indumentaria: Cocomelón (Paraná); We don't care (Paraná); Jarupkin (Paraná); Niña Brócoli (Paraná) Suma Emperatriz Diseño Sustentable (Paraná); Heer (Bovril); Angela Maria (Paraná); Lucca (Guaaleguay); FAXA ~ Surf life (Paraná). Y HECHOHILACHA (Paraná).

Objeto: Imperfect (Guaaleguay); Madre-Selva (Paraná); Adamá Tejidos Deco Crochet (Paraná); Lopinto (Concepción del Uruguay); Tejiendo Alas (Paraná); Paz Ayuso (Guaaleguaychú); Flor Kan-nemann Ilustración (Paraná); Koncreta (Paraná); Amuleto Cerámica (Paraná); Noel Objetos de Autor (La Paz); Yvyrá (Concordia); DM Diseños en Madera (Paraná); Diseño Cartonero (Paraná);

La feria se ha convertido en uno de los espacios de mayor referencia entre los emprendedores culturales

Amatra (Colón); Las malas (Paraná); Irupé Costumbres Argentinas (Concordia); e Indra Hierros & Deco (Paraná). Accesorios: Donata hecho a mano (Concordia); Eco Dreams Design (Concepción del Uruguay); UNNIE (Para-

ná); Tienda Nómade (Paraná); Sanarteartecuero (Paraná); Arriba las Palmas (Paraná); Préndete y Arde (Paraná); Hilo cósmico (Colón); Paluncha (Paraná); Caps, gorras camioneras (Paraná); ARANXA (Paraná); Amuletos (Paraná); Tocado Agostina Ayala (Concordia). Marcas suplentes: Coneja Pepita (Paraná); Cerámica Donatello (Paraná); YVY Secretos de la tierra (Paraná); PISCA (Paraná); ARACNÉ (Cerrito); UME (Concordia); Anacleto (Paraná); Rass (Villa Elisa); y Lotus Encuadernaciones (Federal).

La nueva edición se desarrollará los días 19, 20 y 21 de agosto en el Galpón 17, Franja del Río (Av. de los Inmigrantes S/N, Parque Nacional a la Bandera de la ciudad de Rosario).

Por consultas deberán escribir un correo electrónico a vindustriasculturaleser@gmail.com.

Abre la Convocatoria para el Premio Provincial de Danzas de Entre Ríos

EL GOBIERNO DE ENTRE RÍOS, A TRAVÉS DE LA SECRETARÍA DE CULTURA DE LA PROVINCIA CONVOCA A ARTISTAS DE LAS DANZAS PARA PARTICIPAR DEL CERTAMEN. LA CONVOCATORIA RIGE HASTA EL 18 DE AGOSTO DE 2023 INCLUSIVE.

ELa Secretaría de Cultura convoca a bailarines y bailarinas de toda la provincia a presentar propuestas coreográficas originales sin restricciones de ritmo, estilo o género, con el objetivo de premiar una de las disciplinas con mayor tradición y capital artístico de la provincia. La convocatoria está destinada a bailarines y bailarinas o grupos de danza entrerrianos cuyos integrantes deberán ser mayores de edad, tener residencia en la provincia de Entre Ríos con un mínimo de cuatro años. No podrán presentarse las obras que hayan sido premiadas en la primera edición del Premio Provincial de Danzas.

Se han establecido categorías por cantidad de bailarines y bailarinas en escena; y serán: Solista, Dúo o Pareja, Trío, Cuarteto y Grupo (de 5 a 12 participantes máximo).

El formato de presentación será digital por medio de un formulario. En el mismo se deberá agregar un link y/o plata-

forma virtual en donde éste subido un video de la coreografía completa que deberá ser de una duración máxima de 15 minutos. No se aceptarán videos cortados o editados, con primeros planos, planos americanos o planos medios, deben estar filmados a una sola cámara y en una sola toma. Las coreografías deberán ser originales y el formulario incluirá una declaración jurada sobre la autoría.

PREMIOS

Luego de seleccionar a los participantes, se celebrará con ellos un contrato de obra artística, según los siguientes montos de cachet según las categorías: Solista \$40.000; Dúo o Pareja \$80.000; Trío \$120.000; Cuartetos \$160.000; y Grupo \$200.000.

El jurado para la selección del Premio Entrerriano de Danzas estará integrado por tres personalidades destacadas del sector de la danza y elegidos por la Secretaría de Cultura del Gobierno de Entre Ríos. El fallo del jurado será ina-

pelable. El jurado seleccionará las obras mediante la visualización de los videos enviados por cada postulante.

Los criterios de selección del material al momento de la votación por parte de los miembros del jurado son: técnica, presencia escénica, musicalidad, interpretación y vestuario.

Las obras seleccionadas serán parte de la programación del 2º Encuentro Provincial de Danzas y/o de otro evento organizado por la Secretaría a tal fin con fechas a confirmar.

Las personas interesadas deberán leer atentamente el REGLAMENTO de la convocatoria antes de completar el formulario.

CALENDARIO

Convocatoria abierta: Del 21 de julio al 18 de agosto de 2023 (inclusive).

Selección del jurado: Del 21 de agosto al 4 de septiembre de 2023.

Comunicación de los ganadores en el mes de septiembre del 2023.



Abrí tu cuenta y profesionalizá tu negocio



Cuenta
PyMEs



Cuenta
Profesionales



Cuenta
Negocios

Beneficios:

- Costo de mantenimiento de cuenta bonificado^(*)
- Bonificación de la primera chequera^(**)

Conocé más en bancoentrieros.com.ar/empresas/cuentas

 Banco Entre Ríos

(*) 100% por 12 meses para Cuenta PyMEs, 100% durante los primeros 3 meses y 50% los siguientes 9 meses para Cuenta Profesionales y Cuenta Negocios.
(**) 50 unidades para Cuenta PyMEs, 25 unidades para Cuenta Profesionales y Cuenta Negocios.



RCP Y PRIMEROS AUXILIOS EN IAFAS CENTRAL

EN CUATRO ENCUENTROS DESARROLLADOS EN DOS DÍAS, LOS AGENTES DE SEDE CENTRAL RECIBIERON ACTUALIZACIÓN EN TÉCNICAS DE REANIMACIÓN CARDIOPULMONAR (RCP) Y PRIMEROS AUXILIOS.

En el marco de las capacitaciones anuales que brinda el Departamento de Seguridad e Higiene del Instituto, los agentes de IAFAS Central participaron de dos jornadas de entrenamiento en técnicas de RCP y Primeros Auxilios. Fueron cuatro encuentros, desarrollados los 12 y 13 de julio pasados, en el auditorio Aldo Lettieri.

El objetivo de las instancias formativas fue el de “transmitir y ampliar conocimientos de instancias previas, para que puedan actuar en situaciones inminentes de urgencias y/o emergencia”, indicó el jefe del mencionado departamento, Ing. Claudio Britos. La persona encargada de dar la capacitación fue la integrante de esa área, Valeria Benítez, quien es Técnica en Enfermería e Instructora de RCP.

BRINCO

**\$ Hacerte
MILLONARIO \$
ES MÁS FÁCIL \$**



EXITOSA EXPERIENCIA DE *Responsablemente Divertido* EN LA ESCUELA ANDRADE

LUEGO DE OCHO ENCUENTROS CON ALUMNOS DE 2º AÑO DE LA ESCUELA N° 26 OLEGARIO VÍCTOR ANDRADE, DE PARANÁ, FINALIZÓ LA PRIMERA EXPERIENCIA DEL PROYECTO RESPONSABLEMENTE DIVERTIDO. EN DICHS ENCUENTROS, A PARTIR DE JUEGOS Y DIÁLOGOS, SE ABORDARON TEMAS RELACIONADOS CON EL USO RESPONSABLE DE LAS NUEVAS TECNOLOGÍAS.



Finalizó con éxito la prueba piloto del proyecto Responsablemente Divertido, en la Escuela N° 26 Olegario Víctor Andrade, de la ciudad de Paraná.

La experiencia se basó en ocho encuentros semanales, en los cuales participaron alumnos de 2° año del Secundario, junto a actores de dicha institución educativa y personal de IAFAS; allí, a partir de juegos y diálogos, se abordaron temas relacionados con el uso responsable de las nuevas tecnologías.

El programa propone una serie de herramientas para adolescentes con el fin de que accedan al derecho fundamental de ser “libres”, elegir usar la tecnología en su beneficio y jugar sanamente.

EXPERIENCIA MULTIPLICADA

Responsablemente Divertido surgió como Proyecto Final Integrador (PFI) realizado por la agente de IAFAS, María Jorgelina Herlein, durante el cursado de la Tecnicatura en Administración y Gestión de Juegos de azar, gestionada por ALEA y la Universidad Provincial de la Administración Pública (UPAP) de Salta.

Dicha iniciativa fue propuesta a la Alta Dirección y posteriormente al Consejo General de Educación (CGE), como acción de prevención primaria abordando la vinculación de los adolescentes y las TICs (Tecnología de la Información y la Comunicación).

Actualmente este proyecto es llevado adelante desde el Departamento Juego Responsable y la Coordinación de Responsabilidad Social, con la colaboración de la Gerencia de Tecnología de la Información.

Esta experiencia – finalizada el pasado 31 de julio – fue el puntapié inicial para seguir acompañando a las adolescencias en el marco del ámbito escolar y continuará en otras escuelas de la ciudad, para luego llegar a establecimientos de otros puntos de la provincia. Actualmente, mientras se suceden los encuentros en la Escuela Quiroz, se espera el comienzo de la experiencia en la Escuela Mastronardi.



ENCUENTRO PARA EL FORTALECIMIENTO DEL SISTEMA PROVINCIAL DE SANGRE

CON LA PRESENCIA DE LA DIRECTORA DE MEDICINA TRANSFUSIONAL DEL MINISTERIO DE SALUD DE LA NACIÓN Y DISERTACIONES DE REFERENTES EN LA MATERIA, SE DESARROLLÓ EN PARANÁ EL ENCUENTRO PARA EL FORTALECIMIENTO DEL SISTEMA PROVINCIAL DE SANGRE.

Organizado por el Programa Provincial de Hemoterapia (PPH) del Ministerio de Salud de la provincia, se llevó adelante el Encuentro para el Fortalecimiento del Sistema Provincial de Sangre, en el CPC el pasado 29 de junio.

El propósito del mismo fue intercam-

biar experiencias, definir líneas de trabajo comunes y fortalecer la red provincial de sangre.

La instancia fue presidida por la Ministra de Salud de Entre Ríos, Sonia Velázquez, acompañada por la Directora de Medicina Transfusional de la cartera sanitaria nacional, María Susana Pisarello. Además, estuvieron presentes

la presidenta de la Fundación Iapser, Mariel Ávila, y el Dr. Fabián Lossio, integrante del equipo que, por IAFAS, lleva adelante las colectas que recorren la provincia en el marco del programa La Sangre Nos Une. Ambos recibieron un reconocimiento por la ejecución de ese plan, que en poco más de un año ha convocado a más de 2 mil donantes de sangre.

La actividad estuvo destinada a representantes de los servicios de Hemoterapia y/o Bancos de Sangre, representantes de las organizaciones sociales, instituciones, y empresas amigas que promueven la donación voluntaria.



IAFASPLAY



Disfrutá de los mejores **juegos de casino y lotería** desde tu dispositivo móvil

TÓMBOLA YA! Y BRINCO, AMBOS EN MODALIDAD ONLINE

EN WWW.IAFASPLAY.BET.AR, LOS USUARIOS PUEDEN ENCONTRAR LAS MODALIDADES ONLINE DE TÓMBOLA YA! Y BRINCO, LAS CUALES SE SUMARON A LAS DIVERSAS ALTERNATIVAS DE BPLAY Y LOS CLÁSICOS QUINI 6 MÓVIL Y TÓMBOLA.BET.AR.

IAFAS continúa sumando entretenimientos a su oferta de juegos online. En el sitio www.iafasplay.bet.ar, los usuarios pueden encontrar las modalidades online de Tómbola Ya! y Brinco. Estos juegos – de resolución instantánea y poceado, respectivamente – ya están

disponibles en el sitio de IAFAS Play, y se suman a las diversas alternativas de Bplay y los clásicos Quini 6 Móvil y Tómbola.Bet.Ar.

Para participar en cualquiera de las cinco alternativas, es requisito tener más de 18 años y registrarse en IAFAS Play.



JUEGO RESPONSABLE, UN MENSAJE PRESENTE EN LA MARATÓN 21K DE LA PAZ

EL MENSAJE DE JUEGO RESPONSABLE ESTUVO PRESENTE EN LA 1º EDICIÓN DE LA MARATÓN 21K DE LA PAZ, ANTE MÁS DE 200 COMPETIDORES.

Una nueva acción de Responsabilidad Social de IAFAS se ejecutó el pasado 23 de julio, cuando el mensaje de sensibilización sobre Juego Responsable llegó a la localidad de La Paz. El equipo del Departamento JR viajó a esa ciudad para participar en la 1º edición de la Maratón 21K, en la cual corrieron más de 200 competidores.

Con cartelería alusiva, el equipo de IAFAS entregó pines y folletería entre los presentes, acercando la temática y las herramientas de prevención a personas de diferentes edades y procedencias.





EXITOSA AUDITORÍA EXTERNA DE SEGUIMIENTO N°1

EL AUDITOR PONDERÓ “EL RECURSO HUMANO DE LA ORGANIZACIÓN, SU PREDISPOSICIÓN, COLABORACIÓN, DEDICACIÓN Y COMPROMISO PARA HACER DEL INSTITUTO UNA EMPRESA ESTATAL MODELO”.

Una vez más, IAFAS superó exitosamente una auditoría y recibió las felicitaciones del auditor de IRAM, Lic. Roberto Calderoni, y su recomendación de que el Instituto mantenga su certificado.

En la reunión de cierre de la Auditoría Externa de Seguimiento N°1 del Referencial N°19, el pasado 27 de julio, el Lic Calderoni ponderó “el recurso humano de la organización, su predisposición, colaboración, dedicación

y compromiso para hacer del Instituto una empresa estatal modelo”.

También destacó la planificación que realizan todos los procesos sobre sus actividades, y subrayó el trabajo de Juego Responsable y Responsabilidad Social y la solidez del Sistema de Gestión.

La auditoría arrojó tres Oportunidades de Mejora y dos Observaciones, no habiendo No Conformidades detectadas. En pocos días, llegará a IAFAS el informe pormenorizado.



REPORTE DE SUSTENTABILIDAD **EN LA WEB DE IAFAS**

EN EL MARCO DE UNA GESTIÓN QUE CONSIDERA IMPORTANTE EL VALOR ECONÓMICO, SOCIAL Y AMBIENTAL GENERADO POR LOS JUEGOS DE AZAR EN EL TERRITORIO ENTRERRIANO, FUE PUBLICADO EL REPORTE DE SUSTENTABILIDAD 2021 EN LA WEB.

Se encuentra online, en la Web de IAFAS, el Reporte de Sustentabilidad 2021 del Instituto, el cual evidencia el compromiso de la organización para llevar adelante una gestión que considera de importancia el valor económico, social y ambiental generado por los juegos de azar en el territorio entrerriano. El reporte cubre el desempeño de sostenibilidad de IAFAS para el pe-

ríodo que se extiende entre el 1º de enero y el 31 de diciembre de 2021, con datos de diversos años previos con el fin de facilitar su estudio y comparación.

En el link <https://www.iafas.gov.ar/informacion-publica/reporte-de-sustentabilidad/>, se encuentran los documentos que, desde 2015, dan cuenta de estos registros.



Programa de Juego Responsable



 **0800 888 2202**  **3434055252**

IAFAS

INSTITUTO
DE AYUDA FINANCIERA
A LA ACCIÓN SOCIAL

er **entrerios**
GOBIERNO

ATENCIÓN AL CLIENTE RECLAMOS Y SUGERENCIAS

CANALES DE ATENCIÓN

- Ingresando a www.iafas.gov.ar (Sección Contacto)
- Telefonicamente AL 0800 44 IAFAS (42327) - Opción 2
 - WHATSAPP 343 - 4648991
 - A través de Facebook: /iafaser.
- Mail: atencionalcliente@iafas.gov.ar

Sede Central - 25 de Mayo 255, 1° Piso, Paraná, Entre Rios

er **entrerios**
GOBIERNO

IAFAS

INSTITUTO
DE AYUDA FINANCIERA
A LA ACCIÓN SOCIAL

En Concordia, Entre Ríos, todas las alternativas de alojamiento y gastronomía en un solo lugar



- 3 categorías de alojamientos
- Ubicación céntrica
- Estacionamiento propio
- Salones
- Frigobar
- Piscina
- Excelente atención
- Casino
- Donato Restó



www.palmarhotel.com.ar hotelpalmar@concordia.com.ar
Urquiza 517 Concordia, Entre Ríos - Tel.: +54 345 4216050